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Assainissement	  !!!	  
	  

  

Pour  ceux qui ne peuvent se déplacer 
ou sont loin, voici le compte rendu du  
dernier conseil municipal, dont nous 
nous félicitons. (cliquez sur l'image de 
droite pour agrandir) 
  
Comme vous l'avez constaté, enfin, voici 
des engagements sérieux. Après le 
projet d'une station autonome à Quitteur, 
après le projet de raccorder Quitteur à 
Beaujeu, la question a été longuement 
discutée au conseil municipal et le 
compte rendu en a été affiché. 
 
 
"Monsieur le Maire expose ensuite au 
conseil municipal la suite des travaux 
d’assainissement prévus dans les 
années à venir.  
Dès que le cabinet IRH aura peaufiné le 
dernier scénario concernant l’étude du 
schéma directeur d’assainissement de 
Quitteur, le conseil municipal choisira 
parmi les différents scénarii, un scénario 
pour Quitteur et pour les zones d’étude 
de Beaujeu (Pierrejux et rue des 
Gloriottes). 
La carte du zonage d’assainissement 
pour les deux communes sera alors 
établie. 
Avec les 300 000 Euros environ que la 
commune percevra comme subvention 
pour la construction de la nouvelle 
station d’épuration, des travaux 
simultanés sur Quitteur et Beaujeu 
seront alors entrepris pour doter 
l’ensemble de chaque commune d’un 
assainissement efficace. 

  

   
 

Tous ces travaux dont la construction de 
la nouvelle station nécessitent un emprunt 
de 600 000 Euros (le remboursement 
prévisible annuel sur 25 ans est d’environ 
36 000 Euros). 
L’excédent de fonctionnement annuel du 
budget eau et assainissement est 
insuffisant pour payer cet emprunt. Une 
augmentation du prix de l’eau (0,40 Euros 
à 0,50 Euros par m3 s’avérera nécessaire. 
En 2006, avec les fonds disponibles du 
budget eau et assainissement, le réseau 
d’assainissement de Beaujeu sera 
amélioré (remise à niveau des regards à 
Beaujeu et Quitteur, - subvention 50% -, 
branchements des bâtiments communaux 
de Beaujeu à refaire ainsi que 13 grilles 
avaloirs sur la chaussée, prolongement du 
réseau séparatif à créer derrière la mairie, 
deux ponts noirs à St Vallier à améliorer). 
Ces travaux de remise en état du réseau 
ne sont pas subventionnables, mais ils 
sont absolument nécessaires pour un bon 
fonctionnement de la station." 
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Assainissement	  mars	  -‐	  14	  mars	  2006	  
	  
Enfin du raisonnable! Un nouveau projet, éloignant la station de Saint Vallier, se 
prépare pour un meilleur confort de tous et un budget plus léger, donc des taxes 
moins importantes. 
Cahin, Caha, pour Quitteur cela avance et souhaitons la même célérité.	  
 

Assainissement	  -‐	  21	  octobre	  2007	  
	  
Le 19/10/2007 
 

Monsieur le maire, 
 
Monsieur Charles Gauthier, conseiller général, président de la communauté de 
communes des 4 rivières fait une ultime démarche pour essayer de trouver une 
solution pour Quitteur. 
Au cas où celle-ci ne pourrait aboutir, je vous serais reconnaissant de bien vouloir 
porter à l’ordre du jour du prochain conseil municipal la diminution de la taxe 
d’assainissement pour les habitants de Quitteur connectés au réseau d’évacuation. 
Ceux-ci, en effet, s’ils bénéficient de l’évacuation de leurs eaux, ne bénéficient pas 
du traitement de celles ci.	  
En effet, depuis 1977, ils payent les amortissements de la construction de la station 
d’épuration à laquelle ils ne sont pas connectés. Il est légitime qu’ils paient les 
amortissements du réseau d’égout. La déduction pourrait avoir comme assiette le 
rapport de ces amortissements par rapport à l’investissement global. Restera le 
problème de la rétroactivité. 
Je suis désolé d’en arriver à cette demande. J’aurais préféré une solution qui 
respecte le principe d’un traitement équitable des contribuables et que 
l’administration soit plus coopérante en ses positions. 
En vous renouvelant mes regrets d’en arriver là, je vous prie de  recevoir, Monsieur 
le Maire , l’expression de mes salutations distinguées. 
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Pierre Grosmaire	  
 

Des	  histoires	  d’eau	  ...	  
	  

  

La question de l’eau et de l’assainissement a toujours été d’une grande acuité à 
Quitteur. 
Après avoir vécu en Pisseloup, lieu-dit maintenant appelé « les Sables », les hommes 
se sont installés dans l’actuel village où se trouvait une source. De plus la Saône avec 
ses bras multiples n’était pas loin. 
Vers les années 1820 cette question pris de l’importance surtout parce qu’avec le 
développement de l’agriculture  il fallait abreuver les animaux. 
Il y eu trois approches :la recherche d’une source,la construction d’un lavoir 
abreuvoir,l’installation d’une conduite d’eau et d’un autre lavoir .Toutes ces tentatives 
furent des échecs auxquels les conseils successifs tentèrent de remédier. 
La deuxième approche témoigne  de l’esprit de modernité du conseil de l’époque en 
même temps que de son  sens de la beauté architecturale. 
En effet il fut décidé en 1848 d’installer, sur la place, une machine  hydraulique à la  
Vaucanson .Elle fonctionnait en poussant dans un manège une manivelle qui entraînait 
par l’intermédiaire de 3 pignons une chaîne à godets qui descendait dans un puits et 
ramenait l’eau dans un réservoir d’où elle s’écoulait par l’orifice d’une figure grimaçante 
pour ensuite se déverser par un siphon dans un lavoir et dans un abreuvoir. La 
machine fonctionna quelques mois. Elle tombait très souvent en panne. Le conseil vota 
donc une ligne de crédit de 213.32 F* pour la réparer. François Goiset remporta 
l’adjudication au feu en ayant fait un rabais de 1 F ! 

	  

	  

    

 
Il est à noter qu’en même temps que le conseil votait en 1849 une somme 
pour la réparation de la machine, il votait un crédit pour remettre en état la 
croix qui se trouvait préalablement à la place de cet édifice et auquel les 
habitants de Quitteur étaient très attachés. Sur son socle était gravé : «Le 3 
may de l’an 1557 les hbts de quitteur ont fait faire ceste + », probablement en 
dévotion suite à la fin d’une épidémie. Cette croix est aujourd’hui au centre 
de la cour de la mairie. 
Le monument fût démoli en 1896 et ses éléments vendus aux plus offrants. 
Certaines pierres se trouvent encore à Quitteur d’autres, entre autres  les 
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colonnes, seraient à Beaujeu. 
A la place de ce lavoir-abreuvoir, fut installée une pompe avec une grande 
auge remplacée aujourd’hui par un bac en béton ! 
*Cette construction fût payée par prélèvement du quart en réserve des bois. 
A cette époque un homme touchait par jour de travail de 30 à 40  centimes. 
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11	  novembre	  2007	  
	  

  

Un million quatre cent mille morts en 
France ..... 
1,2,3,4........ 1 397 000, 1 398 000, 1 399 
000, 1 400 000 morts en 4 ans. 
Ce fut monstrueux. Des survivants, il 
n'en reste plus que 2. 
C'était le 90ème anniversaire de 
l'intervention des Américains et des 
alliés dont l'action fut décisive. 

  

    

  

 
Pour se souvenir, les habitants de Quitteur rendirent un hommage aux anciens 
combattants. Les pompiers défilèrent et tous entonnèrent la Marseillaise. 
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Ce fut un 11 novembre..... 

  

   
 

 

  

   
 

 

  

 
 

Un	  membre	  de	  la	  diaspora	  de	  Quitteur	  à	  l'honneur	  
	  

  

Jean Louis Grosmaire a reçu samedi 24 
novembre,des mains de Mr Besson, le 
prix Louis Pergaud pour son roman "Tu 
n'aurais pas du partir" 
Cet Habitant de Quitteur n'a pas oublié 
ses racines et s'en inspire dans son 
roman où il évoque aussi la guerre de 
1914 où périrent son grand-père Pierre 
Grosmaire, et son grand-oncle, Henri 
Parisot, à qui il rendit hommage, lors de 
la cérémonie de remise en présence du 
maire de Besançon et d'écrivains 
célèbres de la région tel que l'abbé 
Demart de Champlitte. Il n'oublia pas 
d'évoquer la mémoire de sa grand-mère 
Hélène. 

  
   
 

A l'occasion du 90 ième anniversaire de 
l'entrée en guerre des alliés, dont les 
Canadiens, la remise de ce prix honore un 
homme et à travers lui les canadiens qui 
se sacrifièrent pour la liberté. 
Félicitations 
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Bonnes	  Fêtes	  et	  Bonne	  Année	  
	  

 
Brouillard givrant sur Quitteur 
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Éditorial	  du	  1er	  février	  2008	  
	  

  

Le 9 mars, après un mandat de 7 ans, 
bientôt les élections municipales 
 Le temps s’écoule dans une grisaille 
hivernale et en attendant le printemps 
faites un petit tour dans les archives du 
site en cliquant sur le lien suivant : 
http://www.quitteur.net/actualites.php? 
mode=archives 
Ou visiter les sites amis... 
Ou pourquoi  ne pas aller en Afrique du 
Sud et visiter l’association 

  

   
Maguet  

 « children of the dawn » avec le lien : 
www.childrenofthedawn.org.za ? 

  

 

 

Le cresson est dans les fontaines 
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Un	  petit	  retour	  sur	  le	  passé	  

  

   
la classe de 1928 avec Melle Fournier 

 

  

   
inauguration du pont de Quitteur 

 

  

  

   
inondation dans la rue du Patis dans 

les années 60  
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Site	  en	  transformation	  
	  

  

 Merci à tous, où que vous soyez dans le 
monde, pour votre fidélité, vos messages 
et vos encouragements.  
Une nouvelle version du site est en cours 
de préparation... 
A bientôt 

  

   
 

 
 
 

Avant	  la	  nouvelle	  version...	  
	  

  

    Avant la nouvelle version quelques 
images et photos. 
    Après un triste début neigeux de 
printemps, quelques champignons, 
morilles et mousserons en abondance. 
    Une seule ruche a traversé l'hivers. 
Amateurs et professionnels ont vu 
disparaître 80 à 90% des colonies. 
    Le 8 mai ensoleillé rehaussé par la 
fanfare de Dampierre fût une réussite. 

  

    En marge de ces nouvelles il est 
agréable de lire, après de longs débats, 
la recommandation du commissaire 
enquêteur dans l'enquête relative au 
projet de zonage d'assainissement de la 
commune de Beaujeu Saint-Vallier 
Pierejus et Quitteur. 
    Enfin pour la beauté et les abeilles un 
bouquet de fleurs de pommier Belle fille 
de Salin. 

  

 

  

   
morilles et mousserons 

 

  

   
morilles et mousserons 

 

  



	   -‐	  14	  -‐	   11	  Novembre	  2013	  

  

   
une seule ruche a traversé l'hiver 

 

  

   
8 mai 

 

  

  

   
8 mai 

 

  

   
recommandation du commissaire 

enquêteur  
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Printemps	  
	  

  

C'est toujours un printemps pluvieux, les 
cerises  mûrissent lentement, les arbres 
sont pillés par les sansonnets et 
l'épouvantail essaie de les tenir à 
distance. 
La couleuvre guette sa proie.... 
Au panneau d'affichage, le dénouement 
d'une longue histoire et pour la nostalgie 
voilà "le temps des cerises" sur le lien 
suivant: 
Le_Temps_des_cerises 

  

   
 

Bonjour à tous et merci pour vos 
encouragements.  

  

 

  

   
cerises 

 

  

   
la terreur 

 

  

 

La	  mairie-‐école	  
	  

  

BREAKING NEWS, DERNIERE 
NOUVELLE, BREAKING NEWS, 
DERNIERE NOUVELLE,BREAKING 
NEWS, DERNIERE NOUVELLE.... 
Bonne nouvelle, l'école de Quitteur ouvre 
à nouveau. Chacun se réjouit 
d'entendre les cris des enfants et de voir 
cette école ouverte. Certains y venaient à 

  

Hélas, c'est un site de plus pour le 
rassemblement pédagogique 
intercommunal qui a du, in extremis, 
transformer la salle de réunion qu'était 
devenue l'ancienne école. Voilà 
beaucoup de déplacements entre les 
sites et les cantines. Il avait été suggéré 
de faire comme dans beaucoup de 
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pied depuis plus de 3 km il y a une 
trentaine d'années, il y avait 2 
marronniers dans la cour. 

regroupements un site unique mais ce 
sujet avait été repoussé et d'autres 
problèmes 
immobiliers examinés.... 
Bienvenue à la nouvelle maîtresse et 
bonne année scolaire aux enfants! 

 

  

   
 

 

  

   
 

 

 
 

Avec	  les	  brumes	  d'automne,	  mûrissent	  les	  pommes	  
	  
Avec les brumes d'automne, mûrissent les pommes; 
Voici de quoi  faire un panier avec des noms évocateurs:pomme raisin, pomme 
citron,( rare variété venue d'Amérique où les pommes avaient été importées 
d'Europe!), belle fille de Salins et double bon pommier. 
Sont revenus les journalistes de FR3 qui semblent décidemment apprécier l'école de 
Quitteur ouverte à nouveau en urgence! L'inspecteur d'académie était là, pour 
l'occasion,pour parler des rythmes scolaires. Souhaitons que la démographie se 
maintienne jusqu'à l'ouverture du centre du RPI( regroupement pédagogique 
intercommunal). 
La cour a été refaite. La croix y avait été installée en 1836; elle s'érigeait avant sur la 
place centrale. La croix ronde cassée a été remplacée mais le premier socle  
d'origine porte toujours la mention: 
" LE 3 MAI DE L'AN 1557, LES HBTS DE QUITTEUR ONT FAIT FAIRE CESTE + 
"sic, en remerciement pour avoir été épargnés de la peste. C'était l'époque  où on 
soignait le choléra avec des coings venus du lointain Orient. 
N'oubliez pas de cliquer sur les photos pour les agrandir !	  
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belle fille de Salins 

 

  

   
pomme raisin 

 

  

  

   
pomme citron 

 

  

   
double bon pommier 

 

  



	   -‐	  18	  -‐	   11	  Novembre	  2013	  

     
écriteau 

 

  

   
cour de l'école 

 

  

  

   
FR3 

 

  

   
FR3 les gros moyens! 
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OCTOBRE	  -‐	  NOVEMBRE	  2008	  
	  

  

    Il y avait une rue  du Tram et un 
chemin du tram dans le clos de Beaujeu 
; c’est du moins ce qui apparaît sur le 
GPS, positionnement par satellite. Ce 
chemin du tram à  Quitteur a été sacrifié 
et  est devenu  rue « es Buots ». Avec la 
disparition de ce nom, petit à petit 
s’estompe le souvenir du chemin de fer 
vicinal  reliant Gray et Jussey. La halte 
est encore là qui rappelle que Quitteur 
était aussi une gare avec un 
embranchement où on pouvait changer 
des wagons. A la place de l’actuel bac à 
verre, il y avait un système de pesage. 
La construction de cette ligne datait du 
début du siècle  et l’expropriation avait 
été faite par voie d’affiche, parcelle par 
parcelle. 

  

   
à Beaujeu  

    C’est la saison de la chasse. Le jeune 
chien Cooper préfère les allées à 
l’encombrement des taillis et après une 
journée de traque, les sangliers ne sont 
toujours pas sortis  de l’enceinte. 

  

 

  

   
rue es Buots 

 

  

   
l'ancienne gare de Quitteur 
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Cooper 

 

Décembre	  2008	  
	  

  

Pour finir l’année, encore un retour sur le 
début du siècle où les projets 
développaient  le clos de Beaujeu. 
Après un sommaire jugement 
d’expropriation le 3 mai 1901 débutaient 
les travaux du tacot. Quelques mois 
après, le train passait fièrement sur le 
pont de Quitteur reliant  Jussey à Gray. 
Aujourd’hui, dans la grisaille de l’hiver, le 
finnage, indiférent à la crise, s’endort 
dans sa torpeur hivernale. Entre 2 
bourrasques, un arc en ciel irradie 
l’ancien cimetière romain du Polot 
derrière la colline de  Sainte Anne à 
Beaujeu. 

  

   
Tacot sur le pont de Quitteur  

Malgré cette mélancolie, bonnes fêtes à 
tous. 
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C’est	  le	  dégel	  
	  

  

Bizarre réchauffement climatique ! La 
Saône a presque gelé mais un redoux a 
évité la débâcle. 
Des oies sauvages sont passées en fuite 
vers le midi. Ces 3 là sont vindicatives et 
n’apprécient pas d’être photographiées. 
Encore un fois n’oubliez pas de cliquer 
sur les photos pour les agrandir. 
Bienvenue aux nouveaux résidents de 
Quitteur ! 

  

   
Inflorescence  

 

  

  

   
déjà le dégel 

 

  

   
la barque 

 

  

  

   
en aval du pont 

 

  

   
la plaine d'Autet en amont 
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Bientôt	  le	  printemps	  
	  

  

Premier vol de propreté. 
Il y a au moins une ruche encore 
vivante! Une abeille ventile, une autre, 
après sa récolte de pollen, se repose, 
épuisée. 

  

   
 

 

  

 

 

Bientôt du renouveau rue du patis. 
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Avant les travaux      Pendant les travaux 

 

Rue du Patis maintenant 
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Printemps	  
	  

  

Le printemps arrive enfin : les 
grenouilles ont frayé, l'ail des ours 
(allium ursinum) offre ses vitamines, la 
vigne débourre, les violettes sont 
épanouies et deux magnifiques cigognes 
se sont posées à l'entrée du village sur 
les sapins! 
Merci au photographe.   

   
 

 

  

  

   
 

 

  

   
 

 

  

 
 



	   -‐	  25	  -‐	   11	  Novembre	  2013	  

Chronique	  du	  temps	  qui	  passe	  
	  

  

8 mai 2009 : défilé du CPI de Beaujeu 
devant le monument aux morts de 
Quitteur  et verre de l’amitié à l’issue de 
la cérémonie. 
Ce fut un Vendredi radieux pour honorer 
les anciens combattants. 

  

   
 

 

  

 

   

Les apiculteurs décrochèrent un essaim. Il fut enruché et la reine s’installa. 
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Promenons	  dans	  les	  bois…	  
	  
C’est le moment de voir la forêt du clos de Beaujeu sous ses multiples aspects. 
On découvrira dans les anciennes coupes les hautes futaies de chênes et essences 
diverses. 
On s’étonnera devant une plantation de noyers américains de mauvaise venue sur 
un terrain non propice.  
On trouvera dans les plantations de chênes sur-densifiées peut être quelques 
girolles mais hélas ces plantations devraient être aérées car les chênes dépérissent ; 
partis de 2500 à l’hectare à la fin ils finiront à 80. Il a fallu cependant payer leur 
plantation, leur entretien et bientôt leur abattage déficitaire. Trop nombreux, ils se 
concurrencent et s’épuisent les uns les autres. 
 

	  
	  

Chênes trop serrés 
 
Souhaitons au moins que leur diversité génétique leur permette de résister aux 
agressions qu’ils subiront.  
Heureusement, dans cette forêt, on découvrira aussi l’ancienne place forte de 
Château Grillot, des meules au sol noir où on faisait le charbon de bois nécessaire à 
la fabrication de la fonte à la Forge, des chevreuils, des sangliers, bien d’autres 
choses encore et, avec un peu de chance, une harde de cerfs ...	  
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dépressage mécanique de chênes 

dans une forêt voisine  

  

   
plantation de noyers mal conformés 

 

  

 
 

Dans	  la	  froidure	  de	  l’hiver	  
	  

  

Les petits flocons tombent, 
précurseurs de grosses précipitations 
neigeuses. 
En début d’année, sur ce site, vous 
trouverez une chronique de juillet 
2018.(vous avez bien lu) 

  

En attendant d’aller dans le futur,  faites un 
petit tour dans le passé en cliquant sur le  
lien: 
http://www.pagesjaunes.fr/villeendirect/photo/ 
AfficherPageAccueilVille1900.do et allez où 
vous  voulez mais plutôt à Beaujeu, Saint- 
Vallier, Pierrejux  et Quitteur. 
Bonnes fêtes à tous. 
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Juillet	  2018	  
	  
Les dernières mises à jour mensuelles du site ont été faites il y a presque 10 ans ! 
Le site a évolué ensuite vers des contenus plus divers que ceux qui marquèrent  sa 
création. Les éditoriaux étaient  alors en relation avec la vie publique et les 
évènements locaux d’actualité. La trace en est restée dans les archives. Voici un 
résumé des 10 dernières années, on note qu’ il y a une grande évolution  dans le 
clos de Beaujeu. 
L’année 2009 avait été marquée par le début de la crise économique déclenchée par 
les faillites de banques américaines et par l’émergence du concept de gestion 
durable. Dans l’esprit des précédents éditoriaux, nous laisserons de côté les 
évènements nationaux et internationaux de ces 10 dernières années, même si ceux-
ci eurent de très importantes répercussions dans le clos de Beaujeu. Les épidémies, 
la crise, la tension internationale  sont  de lointains souvenirs mais ont laissé des 
traces. Tous les évènements marquèrent l’esprit des habitants. 
Cependant, on vit sur le clos de Beaujeu des évolutions.  La première fut enfin la 
réalisation du système de traitement des eaux usées. Après des difficultés de mise 
en marche du jardin d’épuration, il fut décidé, après que fut constaté que les 
systèmes d’épandage préconisés par les SPANC se soient révélés insuffisants et 
sujets à  colmatage, de connecter Quitteur, ce qui avait été promis il y a plus de  20 
ans. Les trop-pleins, à Quitteur, furent déversés dans un bassin d’eau libre de 
réhabilitation du Grand Creu qui fait maintenant la joie des promeneurs, des 
ornithologues et des chasseurs. 
Des haies reconstituées dans les grandes étendues agricoles  du plateau arrêtèrent 
l’érosion et permirent, grâce à une biodiversité rééquilibrée la diminution des produits 
de traitement agricoles et le retour des oiseaux. 
La forêt judicieusement exploitée, mieux desservie par des chemins  permit la 
création de dizaines d’emplois locaux. Le développement de biocarburants de la 
deuxième génération ainsi que les projets locaux de cogénération furent les 
éléments déclencheurs. La commune transforma ses systèmes de  chauffage en 
utilisant sa propre ressource de combustible. Des partenaires se connectèrent à un 
petit réseau de production de chaleur. Les économies réalisées participèrent au 
financement des projets, en même temps que les appartements gérés difficilement 
changeaient de propriétaires, ce qui soulageait l’endettement et les frais de 
fonctionnement de la commune. 
Le tourisme le long de la Saône apportait de nouvelles ressources au clos de 
Beaujeu. A Quitteur, était créé un café restaurant hôtel où aimaient à s’arrêter les 
visiteurs intéressés aussi par le petit musée libre qui exposait quelques  vestiges de 
l’époque du bronze «  le site des sables »  retenait l’attention de visiteurs 
passionnés. 
Le tracé du grand canal, prévu dans les années 60, était revenu d’actualité et allait 
permettre la liaison Rhin-Rhône- Seine .Les propriétaires de la ferme d’Etaule 
envisageaient de reprendre le projet d’une écocimenterie. 
La RGPP , Révision Générale  des Politiques Publiques , 
www.rgpp.modernisation.gouv.fr/, avait entraîné une diminution des pouvoirs des 
communes mais une plus grande efficacité et un développement des communautés 
de communes .Un édifice fonctionnel abritait les services de la nouvelle structure 
agrandie. 
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Le captage d’eau de la forêt de Bellevaivre  avait été agrandi et l’eau pure circulait 
dans les conduites qui avaient été entièrement renouvelées, obstruées qu’elles 
étaient par des dépôts calcaires et rongées par leur usure. 
La population avait augmenté : un plan local d’urbanisme diligenté par la 
communauté de communes avait été remanié 2 fois et le clos de Beaujeu s’y 
intégrait harmonieusement. 
Des lampadaires à énergies solaire et éolienne éclairaient les rues et injectaient 
même leur énergie excédentaire dans le réseau d’ ERDF. 
Un centre scolaire avait permis de diminuer la pénibilité des transports des enfants et 
de regrouper d’efficaces moyens pédagogiques. 
On parlait de réhabiliter le tram dont malheureusement beaucoup de tronçons étaient 
retournés au domaine privé ! 
Malgré les formidables changements qui secouèrent la planète  et dont les 
conséquences se firent aussi sentir sur le finage pendant ces  quelques 10 années, 
Quitteur, Saint- Vallier, Pierrejus et Beaujeu avaient évolué et s’étaient adaptés à un 
monde secoué de soubresauts incertains. 
La forêt de Bellevaivre, dans son immense indifférence, continuait à fournir son bois, 
ses champignons et le plaisir de s’y promener.	  
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SITE	  EN	  MODIFICATION	  
	  

  

   
ruche en hibernation ayant reçu la 

visite d'un merle  

  

   
Saône en crue vue du pont d'Autet 
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Printemps	  
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Pâques	  2010	  
	  

  

 
Manoeuvre du CPI de Beaujeu, Saint 

Vallier, Pierrejux et Quitteur  

  

	  
Le chêne oranger 

 

  

 

Encore	  des	  histoires	  d’eau...	  
	  

  

La deuxième station d’épuration de 
Beaujeu – Saint Vallier - Pierrejux - 
Quitteur en forme de jardins filtrants est 
presque achevée. 
Cette technique n’avait pas, il y a 7 ans 
retenu l’attention ! 
L'ancienne station avait été réalisée en 
1977, il y a  43 ans et financée pour 
l'essentiel par la taxe d'assainissement 
payée par les habitants de Beaujeu – 
Saint Vallier - Pierrejux et Quitteur. Cette 
taxe d'assainissement a servi aussi à 
payer une grosse partie de l'actuelle 
station. 

     
Plaque de la station réalisée en 1977  

A Quitteur, le système de végétation 
filtrante qui date aussi de 1977 ou 
presque est naturelle et curieusement la 
grenouille verte "rana esculenta" s'y plait. 
L'hirondelle des fenêtres a déserté le nid 
de "quitteur.com", délogée par des 
moineaux et est allée construire à la 
mairie. 
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Divers	  
	  

  

Système de QUITTEUR, rana 
esculenta la grenouille s’y plait !  

  

   
Nouvelle station à BEAUJEU 
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La	  biodiversité,	  la	  rumeur	  et	  le	  communiqué.	  
	  

  

Tout d’abord merci pour vos témoignages 
et vos encouragements. 
L’année a déjà basculé du côté de 
l’automne. Quelque part sur le territoire, 
la poule faisane  éduque ses petits, le 
lièvre se sauve mais le renard suit ! C’est 
presque une fable. 
Du côté des hommes, un buzz, une  
rumeur ou un clin d’œil de coïncidence : 
la mairie de Quitteur deviendrait la mairie 
du clos !!! A moins qu’une autre solution 
n’émerge. Souhaitons que l’ensemble 
retenu s’inscrive, lui aussi dans la gestion 
durable !un conseil municipal est prévu à 
cet effet Elle est en travaux, les petites 
tuiles laissaient passer l’eau. 

  

Dans les boites, le maire communique : 
·        Les bois ont été vendus cette 
année. Le stock finissait par devenir trop 
important ! Malheureusement le prix de 
revient, tout compris, est bien élevé pour 
la collectivité, surtout si l’on compte le 
coût du versement compensateur que 
paie la collectivité nationale! 
Heureusement l’affouage permet aux 
habitants d’en profiter. 
·        La nouvelle station d’épuration est 
entourée de soins avant sa mise en 
marche. Les mêmes soins auraient 
permis un meilleur fonctionnement de 
l’ancienne ! Formulons le vœu que le 
civisme soit de rigueur ! 
Bon courage à ceux qui travaillent et 
bienvenue aux visiteurs de la région. 
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la mairie école de Quitteur 

 
 
  

  

 

  

 
conseil municipal beaujeu 08/07/2010 

 



	   -‐	  36	  -‐	   11	  Novembre	  2013	  

 
Restauration	  de	  la	  mairie	  de	  Quitteur	  et	  des	  sables	  
21/09/2010 

  

Le toit de petites tuiles du bâtiment a été 
refait en tuiles mécaniques. 
Le clocheton a été restauré à l’identique 
à 15° près mais c’est une réussite. 
La cloche avait été fondue à 
Gondrecourt à la fin du 19 ième siècle. 
Des dépôts sauvages d’ordure ont été 
évacués « aux sables ». Grâce à 
l’intervention du CREN ( Conservatoire 
Régional des Espaces Naturels) ce lieu 
continuera à être, pour une partie 
importante, ouvert, alors que petit à petit, 
il se transforme en bois de chênes et 
d’acacias qui ne permettent pas le 
développement de la petite faune, des 
insectes et des pelouses sèches qui sont 
la base même et le charme de ce lieu où 
s’installèrent les hommes il y a plus de 
4000 ans. 

  

   
Clocheton  
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Clocheton avant réparation 

 

  
   

Clocheton rénové 
 

  

  

   
Croix sur clocheton 

 

  

   
Détail de la cloche 
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Pêcheur sur les bords de la Saône 

 

  

   
Quitteur 

 

  

  

   
Essai de tir ... guerre 

 

  

   
Vue de Quitteur 
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Le	  SPANC	  (Service	  Public	  d’Assainissement	  Non	  Collectif)	  
	  
A la suite d’informations reçues dans les boîtes aux lettres, nombreuses questions 
ont été posées pour savoir ce qu’est le SPANC. 
Cette institution de Service Public de l’Assainissement Non Collectif a été créée pour 
le contrôle des installations non raccordées au système collectif d’assainissement 
des eaux usées. 
A Beaujeu village pour l’essentiel, le réseau est séparatif. Les eaux pluviales vont 
directement à la rivière, les eaux vannes (toilettes, éviers, machines à laver …) 
allaient à la station d’épuration située entre Beaujeu et Saint-Vallier, créée en 1977 
et vont maintenant au système de traitement par végétaux sur la route de Corneux. 
Cette installation a été financée par des subventions et un emprunt mais aussi par la 
taxe d’assainissement, qui a été pendant très longtemps payée par tous les habitants 
du clos, y compris ceux de Quitteur, qui pourtant ne bénéficiaient que d’un réseau 
unitaire où tout est mélangé. 
Récemment, la partie assainissement a été enlevée de la taxe d’assainissement 
pour les personnes non-raccordées. Il n’empêche que Quitteur et d’autres habitants 
du clos ont financé la nouvelle station 2010. 
Il y a peu, la CC4R s’est dotée de la compétence pour l’assainissement non-collectif 
et dans l’Est Républicain du 26 octobre 2010 (voir ci-dessous), la CC4R a fait 
paraître un avis d’appel public à la concurrence pour attribuer le marché du SPANC 
à une société spécialisée : 
“ Communauté de Communes des Quatre Rivières 
AVIS D’APPEL PUBLIC A LA CONCURRENCE 
1.     Identification du pouvoir adjudicateur : M. Le Président, communauté de 
communes des Quatre-Rivières ? 8 RUE Jean Mourey, 70180 Dampierre-sur-Salon. 
Tél.03.84.67.13.74 Fax 03.84.67.29.07. 
2.     Objet du marché mise en place et réalisation, avant le 31 décembre 2010, des 
contrôles et diagnostics des systèmes d’assainissement autonome (environ 1100) du 
territoire de la CC4R, relevant du service public d’assainissement non collectif 
(conformément à l’arrêté du 7 septembre 2010), sous forme de marché de prestation 
de service. 
3.     … 
4.     … 
5.     … 
6.     … 
7.     Date d’envoi à la publication : jeudi 21 octobre 2010. 
 
Lors du mandat précédent, une enquête où étaient groupées six communes de la 
région a été faite par le cabinet spécialisé ISH. Après plusieurs centaines d’heures 
de travail, le cabinet a proposé cinq schémas pour des solutions pour Quitteur. 
Lors d’un conseil municipal et après plusieurs présentations, un vote rapide a décidé 
à la majorité, mais pas à l’unanimité, que Quitteur et les autres habitations du clos 
non-raccordées relèveraient de l’assainissement non-collectif. 
Les agents de cette société viendront contrôler les installations, et mettront en 
demeure de faire les modifications si nécessaire, pour qu’elles fonctionnent selon le 
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même régime que le système autonome cuve toutes eaux-zone d’épandage. Ce 
service sera payant comme l’est la taxe d’assainissement pour Quitteur. 
Certaines maisons ne disposent d’aucun endroit pour mettre ces systèmes 
d’épandage, si elles doivent se mettre en conformité, il faudra d’autres solutions. 
Depuis juillet 2010, les micro-stations ont été agrées. 
Ces micro-stations seraient certainement la solution, ou peut-être tout simplement le 
transfert vers l’actuelle station de Saint-Vallier, avec déversements en cas d’orage 
dans des bassins de lagunage. La configuration des lieux s’y prête, encore faut-il la 
volonté pour pouvoir bénéficier, dans un cas comme dans l’autre, de subventions au 
même titre que les habitants connectés, qui ont reçu une subvention générale. La 
CC4R est maintenant en charge du dossier, elle a déjà installé une micro-station au 
port de plaisance de Savoyeux. 
Plusieurs milliers de communes n’ont qu’un assainissement unitaire et sont dans le 
même cas que Quitteur. Depuis longtemps en Hollande, le problème est réglé par 
micro-station. 
Souhaitons que l’ouverture d’esprit des élus permette des solutions harmonieuses, 
respectueuses de l’environnement, économiquement équilibrées et justes lorsqu’il 
conviendra de faire des investissements.	  
 

  

   
Un des exutoires de Quitteur qui va 

directement au fossé  

  

   
Nouvelle station d’épuration de 

Beaujeu.  
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Pour	  la	  fin	  d’une	  année	  et	  le	  début	  d’une	  autre	  …	  
	  

  

La neige est arrivée avec son cortège de 
froid, de difficultés de se déplacer et de 
mélancolie. 
Le redoux a tout fait fondre et la Saône 
est grosse de ces apports d’eau. 
Puis, vient un redoux, puis un nouveau 
gel … 
La mairie, sous son nouveau toit, attend 
le retour des hirondelles des fenêtres. 
La Saône est grosse de ces apports 
d’eau qui la font monter furtivement la 
nuit, sur le chemin de la barque. 
Furtivement, elle monte… 

  
   

La mairie un jour de neige  

De bonnes nouvelles arrivent pour la forêt 
du clos, à suivre... Ensuite, si vous en 
avez le courage, allez plus loin pour en 
savoir plus sur le SPANC. 
Bonnes fêtes dans la joie, le partage et 
l’amour… 
Il y aura d’autres matins … 

  

 

  

   
Furtivement, elle monte… 
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Renouveau	  de	  printemps	  	  
	  
Pour tester le renouveau du site, voici quelques images d'un printemps sec et 
globalement ensoleillé, presque trop sec. Les abeilles envahissent les acacias, le 8 
mai a été dignement commémoré sur la place de la liberté. Un vin d'honneur fût servi 
dans la cour de l'école. 
Le site des sables a été nettoyé et la gagée des champs a fleuri. 

 

Merci d'être tolérant pour cette  
première version 

 

 

8 mai 2011 Acacias butinés 
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Gagée  
 
 

Compte	  rendu	  de	  la	  réunion	  du	  08/06/2011	  	  
 
SPANC service public de l'assainissement non collectif 
 
Compte rendu de la réunion du 08/06/2011 
 
Monsieur le maire de Beaujeu a présenté les excuses de Mr Charles Gauthier 
président de la CC4R empêché ainsi que de celles de la chargée d'études, malade. 
 
Il y avait une trentaine de personnes présentes surtout de Quitteur , Monsieur le 
maire de Beaujeu a parlé, sans doute au nom de la communauté de communes. Il a 
présenté Mr JP Sandoz du cabinet JDDE qui en, absence de son chef, a raté sa 
présentation, son ordinateur non vérifié au préalable ne fonctionnant pas ! 
 
La réunion n'a pas été placée au plan local mais au niveau général des 1100 
constructions répertoriées sur la CC4R, l'attente n'était pas là mais au niveau de la 
discrimination des branchés collectifs et des branchés autonomes ou solitaires 
 
L'intervenant a précisé les obligations de la loi sur l'eau et du zonage de 2006. Il a 
présenté les actions du SPANC comme un contrôle de conformité, soit des projets, 
soit d'installations existantes .Pour un dispositif neuf, le contrôle intervient avant, 
pendant et après les travaux. Pour l'existant, tant qu'il n'y pas de pollution avérée, il 
n'y aurait pas de problème. Mr Parra a précisé qu'en cas de pollution avérée comme 
ce fût le cas il y a quelque temps le service de l'eau pourrait dresser une 
contravention de plusieurs milliers d'euros. 
 
En cas de vente de la propriété, s'il n'y pas de certificat de conformité, 10 000 € 
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seront prélevés. Il a précisé que la police de l'eau serait compétente pour dresser 
des procès verbaux. Pour une visite classique, le prix serait de 110€ en cas de vente 
: 130€, pour une construction neuve : 165€ . Les systèmes doivent être équipés 
d'une fosse toutes eaux de 3 m3 plus un supplément de 5 m2 par chambre ( ?). Un 
système de drainage dans le sol de 60 m de longueur sur 25 m2 doit être installé. Le 
sol ne doit être ni trop perméable, ni trop imperméable ! dixit le technicien. 
 
Lors de la discussion, une personne a fait observer qu'elle n'avait aucune possibilité 
de faire un drainage car elle n'a aucun terrain. 
 
Le technicien, imperturbable, a déclaré, sans répondre à la question, que le sol 
devait être conforme, ni trop drainant, ni trop étanche, ce qu'il avait déjà dit ! 
 
Une autre personne a fait savoir qu'elle était en zone inondable, une autre que son 
réseau était en dessous de sa possibilité d'épandage : pas de réponse. 
 
Mr Grosmaire a rappelé les engagements du maire en janvier 2006 ( pièce jointe) et 
a posé la question de savoir s'il y aurait des subventions et une maitrise d'œuvre ou 
un conseil. Le village est un village de maisons groupées où la solution ne peux être 
que collective ; 
 
Mr Parra a répondu que la CC4R, avec l'agence de bassin, subventionnerait 
probablement et qu'il pourrait être attribué au pire 30% des dépenses au mieux ....... 
? la moitié du reste pourrait être abondée par la commune. Aucune réponse précise 
n'a été apportée sur la maitrise d'ouvrage. 
 
De façon globale, le représentant du SPANC qui n'avait pas perçu l'aspect coercitif, 
inquisitif et comminatoire de son courrier circulaire s'est plutôt placé sous l'aspect 
contrainte que service. 
 
Mr Grosmaire a précisé par ailleurs que les systèmes de drainage s'encombrent au 
bout de quelques années. Les habitants connectés au réseau séparatif ne 
connaîtront pas ce problème. A terme, cela veut dire une dépense supplémentaire 
que ne supporteront pas ceux qui sont connectés à un réseau séparatif ; en 
revanche, ceux qui sont connectés à un réseau unitaire et qui ont payé les mêmes 
contributions, n'auront pour solution que de faire un autre drainage individuel ! 
 
Nous avons noté que l'installation de micro-stations n'était pas à exclure et avons 
souhaité une prise en charge de la maitrise d'œuvre pour la constitution de grappes 
ou toute autre solution. 
 
Au moins un pas a été fait dans la confirmation d'une possibilité de subventions 
 
La séance a été levée sans conclusions précises sur les financements 

Voir sur Google association anti SPANC 
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Du	  bon,	  du	  mauvais,	  du	  SPANC	  	  
 

Du bon et du moins bon ! 
 
C’est le cœur du printemps. Il y a même trop de soleil. 
L’étendue est immense et les champs n’ont point d’ombre, 
Et la source est tarie où buvaient les troupeaux….. 
Le poème de Lecomte de Lisle se lit aujourd’hui dans les paysages secs. Les prés 
sont tondus par les bêtes, les orages sont attendus. 
 
Du bon, c’est l’orchis abeille, ophrys apifera, qui, rare, fleurit discrètement en 
simulant un bourdon pour être fécondée pendant la pseudo copulation. 
Du bon, c’est un couples d’hirondelles rustiques, hirundo rustica qui, plus de 100 ans 
après, a recolonisé un nid ;  œufs vont éclore et pendant  semaines, les parents 
feront km par jour pour les nourrir ! 
Du bon, c’est que nous sommes au temps des cerises et gai rossignol et merle 
moqueur…..Les arbres sont surchargés mais de moins en moins d’enfants 
maraudent…. 
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Le mauvais, c’est toujours la place de la Côte qui, à nouveau sert de dépotoir. 
 
Le mauvais c’est que voilà le SPANC qui revient. 
Le SPANC, un euphémisme pour dire, en gros que quand il y a un réseau collectif 
séparatif, l’investissement est fait par la collectivité qui touche des subventions. 
Pour le reste, l’assainissement est évidemment non collectif. Pour l’essentiel, ce sont 
des fosses sceptiques ou des fosses toutes eaux avec déversement dans le milieu 
naturel ou dans un réseau unitaire. 
A Quitteur, ce réseau finit dans 2  fossés nauséabonds. 
A Beaujeu, il y a eu pendant 40 ans une station de traitement puis maintenant une 
nouvelle. Quitteur, comme les autres habitants du clos non raccordés, a contribué à 
financer ces 2 stations ! 
Y aura-t-il des subventions pour ceux qui seront obligés de refaire leur installation ? 
Certaines maisons n’ont pas  de surface pour en faire ! 
Des solutions techniques existent, elles peuvent être mises en œuvre par la 
collectivité. 
 
Combien de temps faudra-t-il encore attendre pour dégager les exutoires qui 
infestent et répandent leur odeur près des chemins de promenade. Honteux ! 
      
Objet : lettre ouverte Spanc 
Monsieur Charles Gauthier 
Président de la CC4R 
Quitteur, le 30/05/2011 
  
  
                                            Monsieur le Président, 
             Au moment où, par délégation de service public, un bureau d’études va se 
substituer aux collectivités élues pour gérer le SPANC, permettez-moi de vous 
donner quelques informations. 
  
          Pour l’essentiel du bourg, Beaujeu a un réseau séparatif. La taxe 
d’assainissement a financé et finance aujourd’hui la nouvelle station d’épuration. 
Quitteur, commune associée a payé, sauf pour les 6 années écoulées, la même taxe 
d’assainissement que Beaujeu : les subventions et l’épargne ont permis la réalisation 
de la deuxième station d’épuration.   
          Il y a une dizaine d’années, au début de mon mandat d’élu  de Quitteur, une 
étude a été faite pour choisir la meilleure solution pour Quitteur. Cette étude a été 
conduite simultanément pour 6 autres communes du voisinage. Des centaines 
d’heures ont été consacrées à cette étude, 5 minutes pour déclarer que le conseil 
municipal se défaussait au profit d’un assainissement autonome. J’ai eu honte que 
l’on ait dépensé 150 000f pour rien ! 
  
          Il existe aujourd’hui, depuis juillet 2010, d’autres solutions agréées, telles que 
celle que vous avez mise en œuvre au port de Savoyeux. Par ailleurs les comptes de 
l’assainissement de Beaujeu montrent une réserve substantielle. J’ose espérer que 
la volonté politique orientera les actions du SPANC , subventionnera les dépenses 
 et qu’il ne s’agira pas que d’une machine administrative de contrainte.  
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          Monsieur Jeanneret, maire de Beaujeu, s’était engagé, il y a plus de dix ans, à 
connecter Quitteur au réseau de Beaujeu. C’était là la solution, malheureusement 
rien n’a été fait. 
  
          Il existe, aujourd’hui, des techniques de micro-stations. Il y a toujours la 
possibilité de connecter Quitteur avec les habitants de Pierrejux et d’autres au 
réseau principal. 
La commune possède des terrains où les eaux de ruissellement lors de grosses 
précipitations peuvent être intelligemment traitées .Seule une volonté politique peut 
orienter le SPANC dans ces directions.  
          Certaines maisons de Quitteur sont dans l’impossibilité d’améliorer leur 
système existant ou alors sous des dépenses  trop importantes. L’équité voudrait 
que des modifications des installations personnelles ou la recherche de 
regroupement soient prises en charge par la collectivité puisque Quitteur a participé 
au financement de l’assainissement comme tous les citoyens connectés à un réseau 
séparatif. 
          Il est aussi à noter aussi que des interventions urgentes sont à faire pour 
permettre le désengorgement des exutoires sur quelques mètres à leur débouché. 
  
           Monsieur le Président, en mon nom, comme au nom de plusieurs personnes 
qui se sont adressées à moi, je vous prie d’examiner ce courrier avec bienveillance. 
Je note que le courrier du 25 mai est beaucoup trop autoritaire, directif et indélicat. 
Beaucoup sont dans l’incapacité de fournir tous les documents (…..une copie de 
tous les documents concernant le dispositif d’assainissement de la propriété : photo 
de l’installation, caractéristiques techniques de la fosse toutes eaux et de l’épandage, 
factures de vidange, étude de sols ….) le tout demandé de façon péremptoire.  
          En espérant que vous pourrez amortir l’impact de cette injustice je vous prie de 
recevoir, Monsieur le Président, mes meilleures salutations. 

 

 

 

 

  Des élus ont  demandé au moins une pancarte.  
C'est toujours en attente 
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Images	  d'été	  pour	  un	  rodage	  du	  site	  ...............	  	  
   

 
 De sec et beau le temps est passé au 

frais et à la pluie puis au beau.... 
 

En juillet, après la dernière récréation, le 
car a emmené les élèves. Il n'y aura pas 

de rentrée en septembre.FR 3 était là, à la 
réouverture, et avait fait un reportage chez 
une voisine émue , plus de bruit à la sortie 

du car....L'école sera remplacée par les 
allées et venues du bus. 

Après la pluie, sont arrivés les 
champignons: marasmes des oréades, 

rosés des prés, girolles et bolets. 
Après la pluie: le soleil avec un très bel arc 

en ciel sur le creux larron pendant que 
fleurissait le serpolet. 

Dans les bois, la Vierge de l'étoile notre 
dame dans les bois Blondel  veille sur la 

forêt de Bellevaivre pendant que , 
furtivement la nuit,en foucherois sur la 

quenisse, rodent les sangliers. 
 

La rentrée sera dure, déjà le monde 
s'agite. le clos sera-t-il prêt? 

Bonnes vacances.         
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Début	  d'automne	  ...	  	  
	  
D'abord merci à ceux qui nous contactent et qui font des suggestions. Merci aussi à 
ceux qui nous félicitent. 
Voilà, après un été variable pendant lequel les moissons furent plutôt bonnes, 
l'automne qui arrive avec la générosité, des potagers et l'envol des perdrix. 
Petit à petit les rues se dégradent ainsi que les trottoirs. Sous le goudron qui se 
détruit, apparaissent les pierres broyées de l'après guerre. 
L'enquête du "SPANC" se poursuit avec des constats divers : pas de fosse, fosse en 
mauvais état, fosse branchée à l'envers..... S'il n'y a pas de pollution avérée, on reste 
en l'état mais la maison perd de sa valeur si elle n'est pas équipée d'une fosse toutes 
eaux et d'un réseau d'épandage. En cas de vente, il faudra rétrocéder 10 000€! 
A moins que pour en venir à un traitement équitable des installations subventionnées 
puissent rendre conformes les dispositifs. 
N'oublions pas que Quitteur est sur une grosse lentille d'argile imperméable. 
L'épandage s'y fait mal, l'eau est retenue en surface ; la preuve : il n'y a pas de 
vraies caves dans le village. Sous cette couche d'argile, émergeaient aux premiers 
temps des sources. C'est pour cela que le village s'est construit là. Il reste un 
sourcillon qui coule dans les égouts au croisement de la petite rue du Patis et de la 
rue du Patis. 
Espérons que les autorités proposeront une solution efficace, économique et facile à 
réaliser. Cela existe ! Il serait dommage d'en arriver à d'autres solutions. 
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Chronique	  du	  temps	  qui	  passe	  ...	  	  
	  
Chronique du temps qui passe................. 
 
Merci à tous les amis, les curieux, les visiteurs du site. 
 
Si le Beaujolais nouveau vient d'être présenté, le Quitteur primeur, clos de Beaujeu, 
pourra être bientôt dégusté. Il n'y a plus que 2 vignerons à Quitteur mais ils 
témoignent de la place importante que la vigne a eue dans le village. Les anciens 
lieux-dits « Vigne Vauroz, Derrière la Vigne du François Rocher »et d'autres 
rappellent cette ancienne importante ressource du clos. 
 
Le 11 novembre fut l'occasion de se souvenir de ceux qui firent le sacrifice de leur 
vie pour leur patrie sans oublier ceux qui rentrèrent blessés ou meurtris. Le centre de 
première intervention, les pompiers, défila et rendit les honneurs. Les anciens 
combattants, avec leurs porte-drapeaux, déposèrent une gerbe après que Madame 
le Maire eut lu le discours du ministre. Les 2 élus de Quitteur étaient là, 
accompagnés du Maire de Beaujeu et d'adjoints. La Marseillaise à capella fut 
entonnée par l'assistance. 
 
Le temps clément, humide fait pousser les rosés des prés « agaricus campestris » et 
des fricots peuvent être ramassés avec la girolle « cantharellus cibarius », le pied de 
mouton « hydnum repandum », le gros pied « boletus edulis » et le pied bleu « 
lepista nuda ». C'est un bonheur de pouvoir en profiter ! 
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La forêt continue de pousser sans que les propriétaires ne s'en occupent. 
L'administration a rappelé l'obligation d'entretenir les bords de route. Voyez ce chêne 
de 100ans qui tombe sous les tronçonneuses mais le devoir civique l'exige. 
Pour les décisions du conseil municipal, lisez le dernier article du compte rendu du 
conseil municipal à propos du projet de construction d'une mairie et d'une maison 
médicale. A une voix près, la décision a été prise. Cependant, le conseil municipal 
était il informé du doublement du numerus clausus( nombre de médecins retenus 
chaque année d'étude) ? Comme quoi il est toujours difficile de prendre une décision 
surtout quand elle est mal documentée ! 
 
En ce temps de mémoire, les cimetières sont fleuris et invitent à la mélancolie mais 
les taches de couleur y sont signes d'espérance. 
 
C'est la chronique du temps qui passe dans un village de France et il y en a sans 
doute 20 000 comme cela ... 
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La	  trêve	  des	  confiseurs	  	  
	  
  
On laissera de coté le SPANC, la crise et la 
mélancolie ... 
Il neige, il pleut, le paysage est gris, les jours sont 
courts, la Saône déborde puis se retire en attendant 
de revenir. 
Les enfants font des bonhommes de neige. Les 
distillateurs ont remis leur matériel en route pour, 
des fruits de l’été, en sortir la quintessence. 
Les sangliers rodent partout. Le renard est passé, 
pendant la nuit, dans la cour de l’école et le chevreuil 
laisse sa piste sur la neige. 
Voici un florilège de vue de Quitteur pour nos amis 
internautes de Lybie, du Canada, de nouvelle 
Calédonie, du Moyen Orient, d’Afrique , des USA, 
d’Europe , de France et d’ailleurs…………... 
Bonnes fêtes à tous. 
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Interlude	  hivernal	  	  
 
Après les fêtes et avant un grand dossier sur la forêt et une évocation historique d'un 
grand homme du clos de Beaujeu,  
La Saône se retire en gelant, les sinistres craquements de la glace font sursauter le 
chien, la mare des sables brouillée par les bains de sangliers gèle aussi. Un froid vif 
s'est installé. 
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La	  forêt	  du	  clos	  de	  Beaujeu	  	  
	  

La forêt du clos....... 
Utilisation, grandeur, négligence et décadence 

 
Le clos de Beaujeu s'étend sur une surface de l'ordre de 3600ha. En comptant les 

arbres d'alignement, les vergers, les bosquets, les peupleraies, c'est plus de la moitié 
du territoire qui est en formation boisée. La forêt domaniale occupe 636 ha, la forêt 

communale 431 ha et la forêt privée 566 ha, cette dernière est toujours en 
augmentation. Elle produit tous les ans environ 3000 tonnes de bois, un quart à 

peine est récolté, le reste pourrit. 
 

 
 

La forêt privée est en jaune. Il y a 150 ans c'était des cultures 
 

Selon Charles Galliet, dans son excellent ouvrage " Beaujeu dans 20 siècles 
d'histoire", la forêt de Bellevaivre donnait du travail 300" boisilliers". Elle fournissait le 
bois d'œuvre, le bois de charpente et de menuiserie, le bois de chauffage, le charbon 
de bois pour les forges, les échalas pour les vignes, des cendres pour le salpêtrier, 

les fagots , la charbonnette pour le boulanger. Avec les vaches, les cochons y 
allaient en pâturage manger les glands et les faines, surtout près des étangs dont on 

voit encore les digues Cubry, Mourey, Chateau Grillot, Purey et Alouze. 
Cette formidable ressource fit l'objet de nombreux procès pour s'accaparer les 

surfaces si nécessaires à la vie de la région. 
 

Après cette glorieuse époque, le charbon puis le pétrole diminuèrent l'intérêt pour le 
bois. Restaient alors les affouages et le bois d'œuvre gérés pour les forêts publiques 

par l'ONF sous le régime forestier. Cette partie de la forêt bénéficie du travail des 
agents payés pour une part par l'état et pour une autre part par les communes. 

 
La forêt privée, elle, créée surtout par l'abandon des surfaces agricoles lors des 3 

dernières guerres est essentiellement constituée de petites parcelles dont une forte 
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proportion est abandonnée voir ignorée par leurs propriétaires. 
 

Certaines communes, conscientes du potentiel que représente cette forêt proposent 
une promotion de cette richesse en aidant les propriétaires à connaitre leurs 

parcelles. La loi autorise même les communes à acquérir les parcelles abandonnées 
et elles agrandissent ainsi leur patrimoine, ce n'est pas le cas dans le clos . 

Sensibilisés, les propriétaires sont ainsi amenés à gérer leurs biens . 
Est alors amorcée une politique de création ou de réfection des chemins. Des 
emplois liés à la forêt se créent. Ce sont des emplois locaux. Les propriétaires 
s'intéressent à leurs bois, la communauté ayant assumé ses responsabilités 

collectives. 
On peut en voir à l'étranger le résultat de cette politique de promotion, après 15ans à 

Güssing en Autriche ( chercher sur Google) c'est édifiant! 
 

Hélas la forêt de Beaujeu décline sans fournir de richesse. Elle donne du travail à 
très peu de personnes Dans la forêt privée, les 3/4 de l'accroissement biologique 

pourrissent au sol sans profit pour personne, en dégageant du CO2 et le méthane de 
fermentation contribuant ainsi au réchauffement climatique! Alors que le bois bien 

géré durablement est neutre, encore faut il l'exploiter! Dans les bâtiments publics ou 
les institutions du clos, on brûle du pétrole alors que pourrit l'énergie locale! 

 
A un moment où le pétrole atteint des sommets sans cesse dépassés, où 

l'augmentation du CO2 menace la planète, comment rester indifférent à l'aubaine 
que représenterait l'exploitation du massif forestier privé où la communauté a même 

complètement abandonné l'entretien des chemins? 
Ces chemins étaient jadis entretenus par la commune, empierrés, les ouvrages y 
étaient réalisés. Ils sont aujourd'hui délabrés, les aqueducs effondrés et les ponts 

cassés. 
Il est triste de voir la dégradation de notre forêt et de ne pas permettre l'émergence 

d'activités créatrices de travail et de richesse pour le clos. 
 

......... parfois entend-t-on en hiver, dans le hululement du vent dans les grandes 
futaies et les halliers le gémissement de la forêt qui appelle au secours ........ 

  
Il y avait de nombreuses meules à 

charbon de bois pour les forges, on en 
trouve encore les traces  

 
Aspect d'abandon 
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Aspect type d'un chemin non entretenu! 

 
Une matière et une énergie locale 

  
Chaufferie à plaquettes de bois de GRAY 

 

 
Gaspillage 

  
Plan géométral des bois communaux de 
Beaujeu, Saint Vallier, Pierrejux, Quitteur 
... faisant partie de la forêt de Bellevaivre. 
Archives Départementales de la Haute-

Saône : B 9306 

 

 
Sud marocain pas de gaspillage 
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Premier	  semestre	  2012	  vie	  locale	  	  
	  

ALERTE INFO ELECTIONS:  
nombre de voix obtenues par les candidats à Quitteur le 17 06 2012 :  

Chrétien   32 
Chauvelot Duban 16 

Nuls  3 
Votant 51 

 Alain Chrétien est élu dans la première circonscription. 
http://www.quitteur.net/images/stories/arrivee-photo-sarkozy-g.jpg 

Plusieurs internautes ont sollicité le 
webmaster pour avoir des nouvelles 
fraiches. 
Il est vrai qu’après un dossier de fond sur 
la forêt, celui-ci s’est un peu relâché. A 
sa décharge, la nouvelle structure du site 
est un peu plus difficile à appréhender. 
L’année a commencé dans la douceur 
puis le temps s’est mis au froid très sec ; 
la Saône a commencé à prendre en 
glace et les orges gelèrent. Il a fallu les 
semer à nouveau. 
Pour les élections à Quitteur Nicolas 
Sarkozy arriva nettement en tête aux 
deux tours ; cependant  sa photo sera 
changée ; en effet au niveau  national le 
résultat ne fut pas le même. 

 

Et nous voici maintenant  aux législatives pour lesquelles  sont candidats : 
Première circonscription ; candidats et suppléants : 

 
CLERC Colette - BRIARD Jean-Pierre  (Front national)  10 
GARRET Thérèse - HENNEQUIN Noël (Lutte ouvrière) 1 

CHAUVELOT-DUBAN Claudy - KAYMAK Ramazan François (Parti socialiste) 12 
CHEVANNE Guy - ROUX Magali ( Alliance radicale et centriste)  

CHRETIEN Alain - BRETON Marie ( UMP)29 
GAFFARD Dominique - CHATELAIN Philippe (Europe écologie les Verts)  1  
BERNABÉ Frédéric - DERAMBURE Jacqueline (Parti communiste français)2 

PROT Clotilde - HAUMESSER Antoine ( Front de gauche)    
GAY Jean-Claude - THOMASSIN Benoît (Le Centre pour la France) 

CHEVASSU Nathalie - BAZEAU PHILIPPE (Mouvement écologiste indépendant) 
CHOIX Rachel - KASPRZAK Jean-Pierre (NPA) 

Blancs ou nuls :1 
En ce qui concerne le SPANC, certaines personnes souhaitent s’orienter vers des 
systèmes autonomes qui sont maintenant agréés. Il y a une possibilité technique de 
se grouper pour mutualiser les installations mais quelles seront les positions des 
services du Spanc pour les aides et la maîtrise d’œuvre ?  Vous pouvez consulter les 
sites : www.graf.fr ou www.sotralentz.com pour avoir une idée des installations. Il y a 
d’autres possibilités que l’on peut trouver en cherchant "micro station" sur internet. 
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En gros, le principe est de traiter les eaux sales dans de mini-stations d’épuration. 
Les eaux vannes pourraient être mises sur le réseau unitaire et les eaux pluviales 
iraient dans le milieu naturel par les rigoles, quand cela est possible. Des contacts 
seront pris avec les services du SPANC qui dépendent de la communauté de 
communes. 

   
 

 
 

Les sangliers sont de plus en plus nombreux. Ils ont saccagé un silo, ils s’attaquent 
aux semailles de maïs et rodent dans les sables et se frottent sur les pins. 
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Le 8 mai a été l’occasion de la cérémonie habituelle toujours brillamment marquée 
par le corps des sapeurs pompiers et des anciens combattants.  
Cette année 2 trompettes ajoutèrent leur sonorité solennelle à cette fête patriotique. 
Une habitante de Quitteur nous a quitté. Christiane Billotte était une figure locale, 
nombreux sont ceux qui lui ont rendu un dernier hommage. 
 
 

Eté	  à	  Quitteur	  2012	  	  
	  

Eté 2012  
La nouvelle salle de Mairie est au rez de chaussée et a servi pour le mariage de la 
fille de Madame le Maire . Félicitations ! 
 

 
	  
Après le solstice d'été, les jours commencent à diminuer. Les  moissons sont finies. 
Imperturbable coule la Saône sous un pont de pierre que l'armée française n'a pas 
pu détruire en  1940 et qui fut traversé  par la première Panzer Division.Cependant, 
dans leur retaite les Allemands le firent sauter en 1944 et il fut reconstruit vers 1950 
en béton. 
Les hirondelles se préparent déjà à leur grande migration. 
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Voyez passer la péniche avec le câble accroché à un mât pour optimiser les forces. 
La trace de halage est celle d'un boeuf, d'un cheval ou d'hommes. La photo du 
bateau date du début du 20ième siècle et au 21ième siècle, 110 ans après, regardez 
comme les arbres ont conquis le paysage. Les surfaces boisées en France ont plus 
que doublé de surface depuis cette époque malheureusement la moitié de 
l'accroissement annuel pourrit chaque année. Pourtant, à la source , aujourd'hui le 
bois, en Kwh, est moins cher que le pétrole ! 
Une habitante a été à l'honneur. Des amis sont venus à son anniversaire et nous 
devons à la "Pépette" la carte postale de la péniche. Merci ! 
La  chaleur de mi-Aout écrase le paysage. 
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Deuxième	  semestre	  2012	  et	  début	  d'année	  2013	  	  
	  
                                                  Transition..... 
                                             
Voici l'hiver avec sa neige et les contrastes du 
paysage, la pluie et l'humidité, les frimas, le grésil et 
le froid.Le rucher est endormi,le renard a rodé dans 
la nuit. 
Voici aussi les fêtes et les retrouvailles, les joies d'un 
espoir de renouveau après les longues nuits. 
le sapin égaie la place de la liberté. 
L'ancien quitteur.com est maintenant remplacé par 
www.quitteur.net pour plus de liberté et de services à 
ceux qui visitent le site depuis la Nouvelle-Calédonie, 
l'Australie, Nice, le Sud Ouest, le Moyen-Orient, la 
Lybie, le Sénégal, le Canada, le Venezuela ou la 
Mongolie extérieure sans oublier ceux de Roumanie, 
d'Ukraine, des pays l'Est et de partout encore.  
Merci à tous de prendre des nouvellles d'un petit 
village qui vit le monde à son échelle.Des lumières 
dans la grisaille s'allument. Pour l'assainissemnt et la 
forêt- voir nos rubriques antérieures- quelque chose 
s'amorce. 
En attendant, Joyeux Noël Bonnes fêtes et bon 
début d'année. 
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Automne 2012 
Le corps des pompiers du clos 

  
Lors de chaque cérémonie patriotique, le corps des pompiers du clos défile à 
Quitteur et rehausse la cérémonie où sont présents Madame le Maire, son conseiller 
et les élus de Beaujeu. Un merci à eux ainsi qu'aux anciens combattants et leurs 
porte-drapeau. Les habitants entonnent "à capella" la Marseillaise. Le corps local des 
pompiers s'entraîne régulièrement lors de manoeuvres dont une importante simulant 
un grave accident, s'est déroulée avec succès. 
A l'occasion du 11 novembre, un de leurs membres a été décoré par le chef de corps 
assisté d'un ancien. 
Félicitations et bravo à tous!   

 
Voilà à nouveau la mélancolique  saison qui précède l’hiver. 
La côte de Quitteur au pré d’isle se teinte de couleurs d’automne  au soleil levant. Le 
jalon supérieur vert  est à l’endroit où la photo de paysage a été prise. 
Le gros sanglier, patriarche  du clos et des villages environnants, rôde dans la vieille 
Saône et dédaigne un silure échoué sur la ripisylve. Le jalon inférieur  est à l’endroit 
où la photo de nuit a été faite. 
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Le long de la côte, passe un tuyau en grès verni qui vient d’une captation de source 
à 150 m de la ferme des Huguevilles , ce tuyau fut destiné vers 1880 pour fournir 
l’eau à un lavoir à Quitteur. Ce lavoir était destiné à remplacer l’ancien point d’eau 
central de Quitteur qui était si moderne qu’il fut difficile à exploiter. Vous pouvez 
consulter les archives du site : il figure dans les histoires d’eau. 
Cet abreuvoir-lavoir était en pierres taillées avec un  colonage supportant une toiture 
en tôle zinguée. Une auge semi-circulaire servait aux bestiaux, une plus large à bord 
incliné servait aux lavandières qui y venaient laver leur linge. 
L’eau y était remontée par un système à la Vaucresson, nom du célèbre ingénieur 
qui inventa nombreuses constructions mécaniques. Le système était actionné par un 
manège que l’on poussait à hauteur d’épaule et qui  par un dispositif de pignons et 
de roues dentées faisait remonter les godets d’une chaine immergée dans le puits 
remontaient l’eau. Une figure de lion déversait l’eau destinée à la boisson. 
Malheureusement, ce système était compliqué et fragile car trop moderne à l’époque. 
Il est possible aussi que l’eau remontée  ne fût pas trop saine à cause de la 
présence   d’écuries, de porcheries et d’étables. 
L’abreuvoir fut démonté et les pierres vendues. Deux pierres lavoirs sont encore à 
Quitteur : l’une visible de la route, accolée à la maison de la direction régionale des 
affaires culturelles, l’autre dans la cour de la maison d’en face. La troisième est à 
Beaujeu. Une pierre d’auge est aussi devant une maison de la rue des cannes à 
Quitteur. 
Cet abreuvoir-lavoir fut remplacé par une auge en fonte que l’on voit sur la photo 
d’acceuil. 
Dans leur quête d’eau, les habitants de Quitteur  feront venir un abbé sourcier qui fit 
faire des grands trous, un à la Maladière, l’autre près du lieu dit «  au verger du 
bucher», mais aucun ne donnera de l’eau. 
Puis ce fut l’épisode que nous raconterons ultérieurement : l’eau fut trouvée à 3 km 
et amenée à un lavoir au bas du village. Il ne fonctionna pas non plus. Il subsistait 
encore dans les années 50. 
Aujourd’hui, l’eau vient de Beaujeu, collectée dans la nappe phréatique de la Saône. 
L'eau  de la forêt de Bellevaivre est captée par Mercey, mais les  sources d’eau pure 
et claire,de même origine, qui alimentaient les lavoirs et fontaines de Beaujeu et 
Saint-Vallier ne sont plus captées. 
Restent les problèmes d’assainissement à Quitteur. Des échanges ont lieu pour 
trouver soit  des solutions mutualisées soit des solutions individuelles et l’histoire 
reste malheureusement à écrire. En attendant les  ruisseaux d’eaux immondes 
continuent à parfumer le bas du village. 
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